

LA EPOCA

Diario Católico Independiente

RECOMENDADO POR EL EXCMO. SEÑOR DELEGADO APOSTÓLICO É ILMO. SEÑOR OBISPO DIOCESANO

Director: — LA SOC. REGENERACION — OFICINA: Calle 6ª, n.º 169. 160 varas al Nte. del Mercado — Editor - Administrador: — Luis Cartín G.

Apartado de Correos: N.º 710.

La suscripción vale ₡ 1-00 al mes

Número suelto, cinco céntimos.

ANO II

SAN JOSÉ DE COSTA RICA, SABADO 2 DE DICIEMBRE DE 1911

NÚM. 179

SANTORAL

Sábado 2. (Ayuno).— Santa Bibiana, virgen y mártir; Santos Severo, Securo, Jenaro, Victorino y Ponciano, mártires, y Santas Aurelia, Paulina, María y Martina, mártires. Fué Santa Bibiana natural de Roma, hija de Flaviano, prefecto, y de Dafrosia y hermana de Demetria, los cuales fueron mártires de Jesucristo. Presa en tiempo del Emperador Juliano Apóstata por el prefecto llamado Aproniano, procuró éste persuadir á la doncella á que adorase á los ídolos, amenazándola con grandes tormentos si no lo hacía; pero ella rechazó con energía tal proposición. Aproniano la hizo llevar á la casa de una mala mujer llamada Rufina para que pervirtiese á Bibiana; pero no pudiendo salir con su intento, el juez la mandó atar á un palo y azotar y quebrantar con plumas sus carnes, tan fuertemente, que en aquel suplicio etregó

su alma á Dios. Su cuerpo fué sepultado por un sacerdote llamado Juan, junto al sepulcro de su santa madre Dafrosia y el de su hermana Santa Demetria. Tan pronto como gozó de paz la Iglesia, se edificó en Roma un templo sobre su sepulcro, en cuyo altar mayor, por disposición del Papa Urbano VIII, se venera desde el año 1648 los cuerpos de la Santa y los de su madre y hermana. La estatua de mármol de Santa Bibiana, colocada en el altar mayor, pasa por una de las más bellas esculturas que posee Italia. El nombre de esta santa es, en realidad, el de *Viviana*, pero viene de antiguo el cambio de letra, y por Bibiana es conocida actualmente.

Cultivad la inteligencia que Dios os ha dado, y que se propone inundar algún día con sus bendiciones y su gloria.

escultor don Juan R. Bonilla y el señor arquitecto don Luis Llach.

Ellos fueron quienes después de estudiar el asunto y hacer sus justas y sensatas advertencias al Venerable Cabildo, diseñaron y determinaron de común acuerdo, los colores y forma de la pintura interior.

Puesto el trabajo á licitación fué aceptada la proposición del estimable caballero amigo nuestro don Adriano Arié que, por la cantidad bien moderada de 5,400 colones y con ventajosas comodidades para el Venerable Cabildo, se comprometió á llevar á cabo el trabajo.

Ayer, no más, concluyó con su trabajo de decoración el señor Arié; porque lo que aún resta, de pequeños retoques ó de pintura de los pilares amarillos, reparación de cornizas y pintura de las puertas y púlpito, no entra propiamente en el contrato de pintura de cielos y paredes celebrado por él.

El señor Arié, caballero italiano radicado en Costa Rica, donde contrajo matrimonio con una señorita josefina hace muchos años y que es ahora padre de numerosa familia, á más de ser uno de los miembros más distinguidos de la colonia italiana, ha sabido captarse el aprecio de nuestra sociedad por su honradez á prueba, por su energía en el trabajo y por su honorabilidad en el cumplimiento de sus compromisos y moderación en sus precios, esto unido á un gusto artístico en su profesión, muy notable y digno de tomarse en cuenta; por lo mismo, es el pintor preferido de gran parte de nuestra sociedad culta.

Estas cualidades las ha hecho resaltar

muy digna y desinteresadamente en la obra por él emprendida de decorar la Santa Iglesia Catedral. Obra que será una razón más que levante su crédito y pública estima.

El trabajo está perfectamente desarrollado; y si existen algunas pequeñas variantes en los bocetos de las paredes, ello ha sido en mejora de la obra y con la debida autorización del Venerable Cabildo.

Ahora la Santa Iglesia Catedral presenta en la parte decorada un aspecto majestuoso y digno; y parece como si hubiese ganado en magnitud.

Si algún contraste chocante presentan las columnas amarillas con las otras de color blanco atenuado, entendemos que es ése un defecto que pronto va á corregirse pero que no pertenece á la decoración hecha por el señor Arié.

Nuestro templo principal se ostenta ya, radiante de hermosura y no con indumentaria caprichosa y mezcla de coloridos á granel, sino con atavíos en todo conforme al estilo dórico reformado que le es propio; y con gusto se entra en ese bellissimo templo para orar á Dios, porque es cierto que la oración es más grata cuando las magnificencias del arte, traen á colación al espíritu, la Suprema y Eterna Magnificencia con quien el hombre conversa en la oración.

Al hablar de la decoración de la Santa Iglesia Catedral, no ha de omitirse el nombre de la personalidad del Venerable Cabildo que ha puesto todos sus empeños y preocupaciones en ese trabajo, que recordará siempre su nombre: el señor Canónigo Penitenciario don José Vicente Salazar.

Este sacerdote bien conocido y altamente estimado en nuestra sociedad, que en otras ocasiones desempeñó puestos distinguidísimos en la Diócesis, hasta ser por algún tiempo Gobernador interino del Obispado como Pro-Vicario, y que fué postulado y propuesto á la Santa Sede para la Mitra, es quien desde varios años ha venido con paciencia inquebrantable, con gran celo y abnegación, recogiendo limosnas en las misas de los domingos y días festivos en la Santa Iglesia Catedral, para la pintura; y ni las enfermedades, ni los contratiempos, lo han hecho ceder en su empeño de lograr un día que la Iglesia de Dios luciese una pintura digna y conveniente.

El Venerable Cabildo lo nombró al principio en unión del señor Canónigo Licenciado don Ricardo Zúñiga, comisionado para esa magna obra; y hace ya más de un año, con motivo de la renuncia del señor Zúñiga, le dió una alta prueba de confianza, nombrándolo, sólo, para comisionado de dicha obra. Si

bien es cierto que la comisión del señor Salazar no ha sido laboriosa en cuanto á la decoración, por ser don Adriano Arié contratista de honor, de conciencia y artista, por manera que lejos de necesitar impulsos ó advertencias, más bien precisa llamarle la atención para que no pierda en sus compromisos por su excesiva generosidad cuando se trate de un bien público, no por eso ha tenido menos trabajo y menos preocupaciones el señor Salazar y seguirá teniéndolas para allegar los fondos necesarios.

Pero será todo ello un timbre más de honor para el esclarecido sacerdote. Dios lo premiará y todos se lo agradeceremos.

Vayan muy sinceras felicitaciones al Ilustrísimo señor Obispo, al Venerable Cabildo Eclesiástico, al distinguido señor Canónigo Salazar y al excelente amigo nuestro señor Adriano Arié por la conclusión de la empresa gigante y digna de toda suerte de elogios.

Y para terminar, lean nuestro sincero testimonio sobre esta empresa, sincero por que no sabemos escribir con doblez, cuantos hayan esperado nuestra humilde crítica como un dardo envenenado de ingratitude y hayan juzgado nuestro sentir como una espada de Damocles suspendida sobre el señor Canónigo Salazar y sobre el señor Arié, y con esos juicios nos han acibarado el alma.

Ni vale gran cosa nuestro sentir, ni jamás hemos abrigado mezquinos sentimientos.

ROSENDO DE J. VALENCIANO
Canónigo.

San José, á 2 de diciembre de 1911.

Concierto en el Teatro Nacional

Constituida ya la sociedad musical de Costa Rica mañana dará su primer concierto, en el Teatro Nacional. Será esto de gran suceso, pues los miembros que componen dicha agrupación quieren poner de relieve sus dotes y sus entusiasmos por el divino arte.

La orquesta se compondrá de treinta músicos y habrá un coro de cincuenta individuos de ambos sexos que tomarán parte; además los violinistas Cardona, Carlos Gutiérrez y José Castro, las cantantes señora doña Zelmira S. de Rocca y señoritas Euisa Montero y Petrita Rosat y otros varios artistas de reconocida fama. El Notable Baritono don Samuel Montañón cantará una aria de «El Fausto».

Habrà verdadera selección en la música; se tomará sólo lo puramente clásico á fin de combatir el decadentismo mortal que en esto como en todo, viene infiltrándose en nuestra sociedad.

La idea es plausible: ojala que no desmayen en la empresa sus iniciadores.

Revolución en la Telefonía

Ahora hablamos de un teléfono á otro por medio de un no interrumpido alambre, que conecta el aparato trasmisor con el receptor. Si usamos una línea coligada, las otras partes tienen que esperar hasta que terminemos. Si usamos una línea de gran distancia, tenemos por necesidad que aguardar á que la línea se desocupe. La transmisión se limita á un solo mensaje por un solo alambre. Pero ese límite se quitará por el descubrimiento del Mayor Jorge O. Squire, Ayudante del Jefe de Señales del Ejército de los Estados Unidos. Por varios meses, el Ministerio de Guerra ha tenido un alambre telefónico trabajando entre su Laboratorio de la Avenida Pensilvania en Washington y la Oficina de Modelos, á siete millas de distancia enviando varios mensajes simultáneos por el mismo alambre y en ambas direcciones, y sin impedir con esto que se envíen telegramas por el mismo alambre mientras está circulando por él la conversación telefónica.

«No hemos inventado nada nuevo,—dice el modesto empleado del Departamento expresado, que ha dado á luz el nuevo sistema,—nosotros simplemente hemos adaptado los instrumentos que se pueden comprar en cualquier parte en los mercados. El todo del asunto es tan simple que es de admirar que no haya habido antes quien lo haya hecho; cuando preguntamos á la Oficina de Patentes hallamos que nadie lo había intentado».

He aquí la explicación del sistema, en un lenguaje sin tecnicismos.

Un mensaje ordinario por teléfono ó telégrafo sin hilos salta al aire y produce en él «las ondas del éter» á semejanza que una piedra al caer en el agua produce serie de movimientos ú ondas. Las ondas del aire (ó del éter) caminan en círculos crecientes, y son eventualmente cogidas por los alambres que están suspendidos encima de la oficina receptora y por ellos son transmitidos para abajo hasta el instrumento receptor, en el que se oyen como golpes telegráficos ó como sonidos telefónicos. El nuevo método patentado por el Mayor Squire es, en cierto sentido, un antagonismo, porque es un sistema sin hilos con hilos.—El alambre se usa en él para conducir las ondas de éter, ó sea para conducir la conversación en línea recta en vez de ir á círculos crecientes concéntricos.

Las ondas no caminan por dentro del alambre sino por una capa de éter que lo envuelve; el alambre las dirige, pero no las contiene como contiene el agua un tubo de cañería; y así pueden pasar por encima del alambre en cierto número, al mismo tiempo y en direcciones opuestas.

Todo lo que parece necesario es que se conecten los aparatos del Teléfono sin hilos con un alambre trasmisor. Aún no se sabe el número de mensajes que se pueden transmitir al mismo tiempo.

Quiere decir este descubrimiento que un gran número de comunicaciones á larga distancia se pueden transmitir por grandes circuitos sin necesidad de tender alambres adicionales. Cada línea telegráfica en un país puede convertirse en un teléfono de gran distancia con solo el sencillo procedimiento de conectar los instrumentos del Teléfono sin hilos á los antiguos alambres telegráficos. Lo más notable en esta invención es que el Mayor Squire la ha hecho pública. Habiendo el gastado un año como empleado

público en los estudios que condujeron al descubrimiento, decidió que él no tenía derecho entonces á una patente personal.

«Yo no quiero—son sus palabras—que me hagan enredos porque digan que hago negocio con el tiempo y el dinero de la Nación. El Gobierno me paga un sueldo y si yo he estado haciendo algo útil para el público, el público tiene que aprovecharlo».

Modo de hablar es éste extraordinario para ser venido de Washington.

(Traducido del *The World's Work* del mes de marzo p. pdo. para LA EPOCA).

De Estados Unidos Importantes declaraciones del ex-Presidente Roosevelt y del Presidente Taft

Washington, 29.—Ha sido muy comentada la publicación en el North American, de Filadelfia, la autorizada declaración de Mr. Roosevelt, manifestando terminantemente que no será candidato á la Presidencia; que no apoyará ni la de Taft, ni la de ninguna otra persona á menos que Mr. Taft esté desanimado por la opinión pública y por estar convencido de que no está suficientemente fuerte para la reelección, por los graves errores que ha cometido.

Washington, 29.—Después de nueve semanas de pronunciar discursos y conferencias en 19 Estados, llegó Mr. Taft y ha declarado que las sesiones se abrirán el lunes, que serán larguísimas por q' se tratará en ellas de importantes asuntos, como la revisión de la tarifa de importación bajo la base de una rebaja en la lana y algodón. Se asegura que Mr. Taft no podrá oponerse por haber contraído serios compromisos.

De Méjico Temores de intervención yankee

Méjico, 29.—El *Imparcial* y *El Diario* insisten en sus temores de una intervención en vista del caos en que estamos.

Rifas en San Antonio de Belén

El próximo domingo habrá rifas en San Antonio de Belén. Intenta el católico pueblo betlemita celebrar en febrero el quincuagésimo aniversario de la inauguración de su Iglesia con toda la pompa y magnificencia de que acostumbra hacer derroche en tales oportunidades.

Al efecto, desde el domingo próximo comenzarán una serie de rifas semanales para allegar recursos con el objeto indicado. No es difícil congeturar que el resultado satisfará de sobra para llevar á cabo tan significativa fiesta.

De Francia El bloqueo de los Dardanelos Actitud del Gobierno francés

París, 29.—Francia se asocia á la protesta rusa contra el bloqueo de los Dardanelos, el cual ha sido confirmado, según avisan de Berlín.

DE CUBA

Determinación final sobre la voladura del Maine

Habana, 29.—La determinación final de si el Maine fué volado de fuera, será resuelta por una comisión del ejército y de la marina, cuyo veredicto oficial será publicado en la semana entrante por la Secretaria de la Marina de Washington.

De Inglaterra

Fragmentos del notable discurso de Mr. Grey Bases del arreglo anglo-alemán

Londres, 29.—Está llentsima la Cámara de los comunes; se puso de pie Mr. Grey, en presencia de un número considerable de diplomáticos extranjeros, así como de muchísimas personas distinguidas que estaban en las galerías, y manifestó que lo referido por Mr. Kinderlin, es enteramente exacto y que de consiguiente cree innecesario hacer mayores aclaraciones ante la cámara, de la parte que ha tomado la oficina de relaciones, que también lo dijo á Matternick en ocasión, que el Gobierno supo que la rectificación de la frontera del Congo sería propuesta, como base de un arreglo entre Alemania y Francia. Que él creía que el asunto podría ser arreglado bajo dicha base, sin afectar los intereses británicos.

Mucho nos gustaría, contestó él, si esto sucediera, en cuyo éxito confiamos para darle nuestra aprobación; á lo q' replicó Mr. Grey: pero yo estuve inquieto por las noticias de la Prensa con relación á las demandas que el Gobierno alemán hacia al Gobierno francés, lo que en efecto significaba la cesión del Congo francés, cuya cesión habrá sido materialmente imposible para Francia, que jamás habría consentido en ello.

Hice presente, continuó Mr. Grey, que Alemania incluía en sus pretensiones al puerto de Agadir, en cuyo lugar estaban desembarcando tropas y haciendo negociaciones con las tribus, y que sabíamos también que era muy posible que estuvieran tratando de adquirir conexiones para enarbolar el pabellón alemán en Agadir, cuyo lugar es el más adecuado para establecer una base naval, en aquella costa. Mr. Grey también hizo presente á Mr. Matternick, que en el caso de que las negociaciones con Francia fracasaran, la Gran Bretaña se vería obligada á tomar las medidas necesarias para proteger los intereses ingleses por que el embajador alemán no estaba en disposición de poder dar información á la oficina de Relaciones inglesas, pero despreció la suposición de un posible daño á los intereses, porque dijo que estaba seguro que su gobierno no tenía intención de adquirir el monopolio co-

mercial. El incidente de despachar el «Panther» á Agadir, dijo el embajador alemán, que sabido inmediatamente y tan pronto como cumplió con su misión, se retiró.

Sin embargo, este acto de Alemania no parece haber dado origen á la reapertura de la situación marroquí. Dijo que el Gobierno tenía otro lado secreto á más del convenio que se ha hecho público y que en hoja separada se publicó el viernes; con relación al trabajo anglo-francés de 1904 que cubre los estatutos de Francia, la Gran Bretaña, Maruecos y Egipto, dió por resultado que la tirantez de relaciones entre Francia y Rusia se cambiara en las más cordiales, y que si Francia dió algún apoyo á Rusia, dependió en un todo de los procedimientos del Parlamento, porque el Gobierno nunca estuvo dispuesto á dar apoyo á ninguna nación provocativa contra Alemania con una nación que tiene la armada más grande del mundo, y que se aumenta aún, cuyo deber es evitar por cuantos medios están á su alcance para prevenir aprehensiones nacionales en la imaginación de aquellos que no han tenido ninguna agresiva intención hacia ellos.

Por fin dijo con énfasis: «Nuestro deseo es vivir con Alemania en iguales términos; debe ser un punto cardinal en nuestras relaciones con Alemania que ella no sacrifique las suyas con ningún otro país con el cual las ha conservado. Creo particular y personalmente que la mejor política para la Gran Bretaña sería la expansión de un poco más en territorio, se entiende en Africa». Mr. Grey terminó su discurso pidiendo á la Cámara su aprobación por la parte que la Gran Bretaña ha tomado en el asunto.

Trasado de una parte del cuadrante de la Villa de Santa Ana

Don Roberto Ortiz empleado de la Dirección General de Obras Públicas estuvo el miércoles de esta semana en la villa de Santa Ana, con orden de su Jefe para hacer el trazado del cuadrante del terreno que queda frente al templo parroquial.

Feria y Velada en San Pablo de Heredia

El domingo 3 de Diciembre se verificará una feria y una velada á beneficio de la Sociedad de San Vicente de Paul. La velada es obsequio generoso de unos jóvenes artistas y distinguidas señoritas del simpático cantón de San Rafael.

Crónica del Zarcero

Fué, en Zarcero, el 19 de noviembre, un día de extraordinario júbilo, de regocijo insólito, para chicos y grandes, para todos.

Celebrábase ese día el acto público, fiesta escolar con que terminaran los estudios y demás trabajos del año en curso.

Los niños de edad escolar, de ambos

sexos, luciendo nuevos y ricos vestidos, juguetones y sonrientes se presentaron, en el local y á la hora conveida á festejar la clausura de sus escuelas y el principio de las vacaciones.

Las canciones enseñadas á los niños por el director de la escuela, don Alejandro Alvarado, fueron bien ejecutadas; las recitaciones bien elegidas y pronunciadas con entusiasmo; el juguete cómico del Nacimiento no fué mal representado, pero más despacio y recitado más fuerte hubiera sido mejor.

Las señoritas Demetria Jiménez y Mercedes Aguilar, maestras de la escuela de Zarcero, hicieron sus discursos que gustaron mucho á los concurrentes; y terminó el acto público con otro buen discurso de fondo altamente moral del señor don Ernesto Rojas, presidente de la junta de escuelas de Zarcero.

Los maestros, satisfechos de sus trabajos escolares, placenteros de haber terminado las faenas del año, para entregarse al descanso, se despedían de sus niños y niñas con la esperanza de volver el año próximo.

Asistieron al acto referido personas venidas de otros lugares y muchos vecinos de Zarcero y de sus pueblos cercanos; la mayor parte eran padres, madres y hermanas de alumnos de escuela.

En el mismo día se clausuraron las escuelas de Barranca, Guadalupe, Palmira, Laguna, Tapezco, Villa de Quesada, Porvenir y Colonia de Aguas Zarcas. A todos los maestros y maestras felices vacaciones.

A las 2 de la tarde del mismo día 19 de los corrientes, se verificó el solemne bautizo de una niña del señor Alcalde don Ernesto Rojas y su señora doña Emilia Sanabria. Fué bautizada con el nombre de Clemencia, Estelia y la llevaron á la pila don Ronulfo Arroyo, vecino de la ciudad de Alajuela y señorita Mercedes Aguilar de Zarcero.

Reciban, los padres de Clemencia, sin ceras felicitaciones, por el nuevo retoño, objeto de sus caricias, á quien deseamos bendiciones.

Corresponsal.

Otro Profesor de Ciencias Ocultas

Con gran bombo literario nos presentan hoy *La Información y La República* al señor don Enrique Onofrost celebrado profesor de hipnotismo, sonambulismo, etc., etc.

Ahorita suspende su gira por los pueblos el tan celebrado doctor Jiménez y se viene á esta capital á reclamar sus derechos; él también ha dado conferencias y hecho experimentos en cultísimos centros y ha celebrado *tenidas* admirables.

Es de temerse el conflicto que resulte si conceden el Nacional á este otro profesor.

Indicador Religioso

DOMINGO 3

CATEDRAL.—7 a. m., misa rezada; homilía; 8 a. m., misa de tropa; 9 a. m., misa conventual; 11 a. m., misa rezada con plática doctrinal; 12 m., misa rezada; 6 p. m., rosario con plática.

CARMEN.—6 a. m., misa rezada; 8 a. m., misa y sermón; 10 a. m., misa catecismo; 12 m., bautizos, 1.30 p. m.; rosario, 6.30 p. m.; confesiones, de 8 á 10

a. m. y de 12 m. á 3 p. m.; rosario de ánimas 6 y cuarto p. m.

DOLOROSA.—6 a. m. misa rezada; 8 a. m., misa parroquial; 12 m., bautizos; y explicación para niños; 6 y cuarto p. m., exposición del Santísimo y rosario.

LA MERCED.—6 y 7 a. m. misas rezadas; 8 a. m. misa parroquial cantada por el Presbítero don Alejandro Porras; 10 a. m. misa rezada; 12 m. bautizos y explicación del catecismo; 6 p. m. rosario con bendición del Santísimo.

Entre semana dos misas, una á las 6 a. m. del Coadjutor y otra á las 7 a. m. del señor Cura; confesiones, 12 m. y 5 p. m.

LA SOLEDAD.—Misa de comunión, á las 6 a. m. en punto; misa parroquial cantada y con breve plática, á las 8 a. m.; partidas de bautismo: se deben apuntar á las 11 y 12 a. m.; horas de bautismo: las 12 menos 5 minutos; catecismo de niñas, á las 12 m.; catecismo de varones, á la 1 p. m.

Rosario á las 6 y 15 p. m., con un curso seguido de instrucción religiosa y bendición con el Santísimo.

Catecismo de Perseverancia, los lunes á las 3 p. m.

SION.—7 a. m. misa; 5 p. m. rosario.

HOSPITAL.—5 y 30 a. m. misa; rosario, 5 p. m.

SEMINARIO.—5 y 30, 6, y 6 y 30, misas, rosario 6 y 30 p. m.

HOSPICIO DE HUERFANOS.—5 y 30 a. m. misa con explicación del Santo Evangelio; 2 p. m. Bendición con el Santísimo; 2 y 30 rezo del Santo Rosario.

Del Cantón de Acosta

Los feligreses de esta parroquia están bastante contentos con el nombramiento del nuevo Cura, Presbítero don Ildefonso Badilla, quien por su trato afable y espíritu entusasta y emprendedor, se ha captado la estimación de todos los que por primera vez no más lo tratan.

—El domingo diez del corriente mes habrá un turno general en esta villa, con el objeto de llevar á cabo las mejoras del templo y el retoque de varios santos, que —aunque sea feo decirlo— están bastante imperfectos. Ya lo saben, pues, todos los feligreses y pueblos circunvecinos para que se vayan alistando de algunos cinco y vengán á tantear su suerte en las gallinas embarradas y in embarrar y demás valiosos regalos que se rifarán.

—Dentro de poco estará ya terminado el Matadero Municipal, los trabajos marchan con toda actividad.

—Muy útil sería que ahora en la estación seca, ordenara la Dirección de Obras Públicas, la continuación del camino nuevo de Palmichal; ya es poco lo que falta y es mucha la necesidad de este camino. Ojalá que se nos oiga.

Corresponsal.

El turno de La Dolorosa

No olvidarse que, para esta noche la comisión tiene preparadas exquisitas y suculentas cenas, las que serán servidas por graciosas señoritas en el parquecito del frente, como preámbulo del gran turno de mañana.

Vino Moscatel Legítimo para consagrar

de los P. P. Blancos de Africa.—Aprobado por la Curia Eccl., con la carta siguiente:

San José de Costa Rica, Marzo 24 de 1903
En vista del certificado extendido por el jefe de la Explotación Vitícola de los P. P. Blancos de Africa, Rev. P. Roume, y aprobado por el Ilmo. Señor Obispo de Pacondo, León Livinhac; el Reverendísimo Señor Obispo de esta Diócesis tiene como legítimo para consagrar el Vino Muscat de los referidos Padres y que vende la casa de don Antonio Lehmann

Los originales de estos documentos están en la Agencia para Costa Rica

Antonio Lehmann, San José.

Además de las apetitosas cenas habrá también helados y toda clase de dulces y sabrosos manjares para satisfacer el gusto más delicado. Item más, la banda militar amenizará esta noche y el día siguiente con selectas y escogidas piezas de su moderno repertorio.

Los que quieran pues pasar un rato agradable, dense un paseito esta noche y otro mañana por la iglesia de la Dolorosa; á la vez que se divertirán contribuirán á una obra al par que de beneficencia de bello ornato para la ciudad capitalina.

Patriotismo de los súbditos del Imperio Celeste residentes en Costa Rica

Se nota un entusiasmo inusitado entre los amarillos de por acá, en pro de la revolución que hoy se está verificando en la China.

Se intenta derrocar el orden de cosas allí establecido desde tiempo inmemorial y plantar la bandera republicana en el regio palacio de la dinastía de los manchúes hoy reinante. Para ayudar á los protagonistas de tan bella idea, los chinos residente en las diferentes provincias de Costa Rica han hecho una suscripción general y á pesar de que la colonia no es numerosa han podido recoger 8,000 dollars que enviarán en estos días al centro revolucionario.

Merece nuestro aplauso la colonia por su amor al terruño y por su deseo de transformar las viejas instituciones de su patria, en otras que abran ancho campo al torrente de la civilización que avanza.

Banquete

obsequiado á Nuestro Plenipotenciario por el gobierno de Guatemala

No sabemos si allá no se estila; lo que es aquí sí, lo mismo que en todo país civilizado; esto es que el Jefe de la Nación asista á esa clase de manifestaciones que se hacen al Representante de una nación amiga.

Lo que hay de cierto es que el presidente de Guatemala á juzgar por el telegrama inserto ayer en «La República» brilló por su ausencia. Esto parece indicar una falta de cortesía diplomática.

No obstante, alguien nos ha dicho que Estrada Cabrera no sale de Palacio por temor de que se cumpla en él la profecía

del yankee que lo tiene un tanto preocupado.

¡Qué anacronismo! el Presidente de una República que no sale á la calle por temor á que lo manden al otro barrio.

Y esto es República?

LOS 50,000

La administración militar alemana acaba de recibir á la casa Krupp 4 nuevas baterías de cañones de campaña, lo que hace subir á 50,000 exactamente el número de bocas de fuego suministradas hasta hoy por esa célebre casa alemana. La primera de esas piezas fué entregada á la Prusia en Julio de 1847; era un cañón rayado, que cargándose por la boca, lanzaba proyectiles de tres libras. La casa Krupp no contaba en aquella época sino con un personal de empleados y obreros de 1,225 miembros.

Epitafio enigmático

En una piedra sepulcral de la antigua iglesia de los Frailes Menores de Tournai, está grabada la siguiente extraña inscripción que traducida dice así:

«Aquí yace el padre, aquí yace la madre, aquí yace la hermana, aquí yace el hermano, aquí yace la mujer, aquí yace el marido, y no hay más que dos cuerpos aquí».

Se descifra así el enigma. Dos personas uniéronse en matrimonio: he aquí el marido y la mujer. Después de varios años sin hijos, tomaron la resolución de abrazar vida religiosa. El marido entró en un convento de Frailes, de San Francisco, la mujer en otro de monjas de la respectiva Orden; ambos profesaron la misma Regla. He ahí el hermano y la hermana. Después el uno y la otra fueron puestos á la cabeza de su comunidad respectiva; el primero fué elegido Padre Guardián y la segunda Madre Superiora.

He aquí el Padre y la Madre.

Una frase de Donoso Cortés

—¿No tiene usted amor propio?—le escribía cierta vez á Donoso Cortés el conde Raczinski, embajador de Rusia en Madrid.—¿Sería usted el único que no lo tuviera?

—¡Ay, sí! Tengo amor propio—respondió el gran pensador,—pero es lo mismo que si no lo tuviera; porque me esfuerzo por dominarlo con el auxilio de la e El cristiano tiene amor propio, lo mismo que el que no lo es, con la diferencia de que el uno lo tiene bajísimos y el otro en la cabeza.

Vino legítimo de Uva

NÉCTAR DIVINO

Marca importada únicamente por la casa, desde el año de 1903, especialmente PARA CONSAGRAR, y bueno para enfermos. En barriles de sesenta y de veinticinco litros y en cajas de doce botellas. Analizado por el Laboratorio Químico Comercial, y usado en casi todas las IGLESIAS de Costa Rica.

JUAN KNOHR hijos --- San José

Recoged sellos usados de correo

Para el sostenimiento de los niños pobres, futuros misioneros de la Escuela Apostólica de Belén. Remítid los sellos por carta, ó pedid informes al Rdo. Padre Director del Instituto de Belén, Inmercée, cerca de Lucerna, Suiza. Bonitos recuerdos religiosos serán enviados como recompensa.

Talía Salazar R.

Avisa á sus clientes que recientemente ha recibido gran novedad de objetos concernientes al culto católico, como son: libros, revistas, etc.

Francisco Zúñiga Molina

Con más de 25 años de práctica como carpintero constructor, se hace cargo de todo trabajo en el ramo de carpintería, sea como Director ó como contratista. Especialidad en el conocimiento de maderas. Cuenta con el trabajo de magníficos operarios. Precios al alcance de todos.

Alfonso Iglesias T.

Contratista - Constructor

Ejecución de planos y presupuestos para toda clase de obras como Iglesias, Edificios públicos, Casas particulares, etc. Se hace cargo de esos mismos trabajos por contrato ó por dirección. Pedido de torres y armaduras de hierro, cielo razos de metal estampado, techos de pizarras artificiales de fibrocemento, altares, imágenes, etc., etc.

DIRECCION:

Correo: apartado número 343,
Oficina: Lado Sur de la Catedral.—San José.

La Candéal

Fuerza motriz eléctrica

PANADERIA—FABRICA DE CAFÉ MOLIDO—CACAO MOLIDO—
CHOCOLATE,—COMPLETO SURTIDO DE MERCADERIAS
PRECIOS REDUCIDOS!

ANTONIO LEHMANN

Librería—Papelería—Imprenta—Encuadernación—Fábrica de sellos de hule

Suscripciones á Revistas y Periódicos de todo el mundo. Se atienden especialmente las órdenes por Correo. Unica Agencia de la Máquina de escribir REMINGTON de escritura visible. Depósito de máquinas fotográficas Kodak y sus materiales Apartado 147. Teléfono 40. San José y Limón.

250 Regalos

Sorteados en combinación con LA LOTERIA nacional, obsequiará mensualmente á sus clientes

La Tienda de don Narciso



En cada compra al contado daremos UN TIQUETE numerado, QUE UD. DEBE EXIGIR. Publicada LA LISTA OFICIAL DE LA LOTERIA, daremos UN REGALO de
• 50.00 á quien nos presente el Tiquete cuyo número sea igual al del Premio Mayor de la Lotería y
• 1.00 por cada uno de los Tiquetes cuyas dos últimas cifras sean iguales á las dos últimas cifras del Premio Mayor referido.
Vea las condiciones en cada TIQUETE-

OSCAR HERRERA

Abogado y Notario

Despacha en su oficina, calle 2a, Sur, núm. 54.

CERVECERIA TRAUBE

Gran Fábrica de Cerveza, Hielo y Agua Gaseosa

La más grande y más antigua del país. Capacidad de la

Cervecería: 30.000 hectólitros por año

PRODUCCION DE LAS MAQUINAS REFRIGERADORAS: 30 qq. al día

Esta Fábrica solamente emplea los mejores materiales del mundo.

Malta de Olmutz, Moravia, Lúpulo de Saas, Bohemia, Esencias de las mejores fábricas inglesas y americanas. Agua potable analizada por el Laboratorio Químico Comercial.

Todas las botellas se esterilizan antes de ocuparlas por medio de máquinas especiales importadas por la casa. Para la pasteurización de la cerveza embotellada, cuenta la fábrica con la mejor máquina automática patentada en los Estados Unidos. UNICA EN EL PAIS.

En la fabricación de las aguas gaseosas se emplea ácido carbónico líquido para lo cual dispone de la mejor máquina, única en el país. No se hace uso de polvo de mármol ni de ácido sulfúrico para la fabricación del gas.

Los refrescos de TRAUBE son los mejores del país.

La cerveza Traube es sin disputa la mejor y más sana. Invitamos al público á que visite ESTA FABRICA.

Taller de Escultura Religiosa

HEREDIA

Se atienden con el mayor esmero los órdenes para la ejecución de imágenes talladas en madera y para el retoque y mejora de esculturas antiguas.

JOSE D. ZAMORA,—PROPIETARIO

Marciano Acosta, Abogado y Notario.—Despacha en su Oficina, frente á la Corte de Justicia.

La oficina Dental de

Nicolás F. Meza

se encuentra desde hace 27 años, 150 varas al Sur del Banco de Costa Rica, donde Dios primero, ofrece dejar satisfechos á sus clientes.

Adriano Arié

Pintor y decorador de casas

Importador directo de pinturas, barnices, aceites de linaza, etc., para su propio consumo. A los templos católicos que en sus trabajos de pintura necesiten de consejos ó dirección, les servirá gratuitamente.

Calle 7a. Norte. Apartado 630

Matías Trejos, Abogado y Notario. Oficina, frente á la Casa Presidencial.

L. M. Castro & Co.

LIBREROS

Calle del Correo, frente al Palacio Surtido de útiles de escritorio. Placas fotográficas y Tarjetas postales. El famoso Papel Bromuro "As de Trefle". Surtido de Sobres y Tarjetas de luto. Trabajos de Imprenta y Encuadernación

SOLERA HERMANOS

Tienda en Heredia

En ella se encuentran casimires de todas clases, zapatos de primera calidad elaborados únicamente para su establecimiento; artículos de fantasía para regalos, zarzas americanas; todo á precios sin competencia. Visítela Ud, que quedará satisfecho. La amabilidad y buen trato es su mayor atractivo.

Tip. de «SAN JOSÉ»